



*“Porque de él, y por él, y para él, son todas las cosas.
A él sea la gloria por los siglos. Amén.”
– Romanos 11:36*

Peticiones de Oración

Fundación de nuevos centros de estudio en ciudades no alcanzadas.

Fortalecimiento de todos los centros de estudio con nuevos estudiantes.

Décima Graduación de SIMES a realizarse en el mes de Diciembre.

Próximas Actividades

Nov 01 – Conferencia 2 de Misiología y Antropología Teológica, San Salvador.

Nov 11 – Conferencia 2 de Eclesiología en Santa Ana, presencial.

Nov 11 – Conferencia 2 de Administración Cristiana en Metapán, presencial.

Nov 14 – Conferencia 3 de Antropología Teológica en Santa Ana, presencial.

Nov 18 – Conversatorio Regional Virtual de MINTS Centroamérica.

Nov 25 – Reunión Oficial de Coordinadores SIMES en Santa Ana.

Durante el mes de octubre de este año, se cumplen 506 años de uno de los hechos más importantes en la historia de la iglesia cristiana, la Reforma del siglo XVI. El motivo de la conmemoración es por los frutos obtenidos en aquel momento histórico, entre ellos, el principio de *Solo a Dios la Gloria*. Este principio fue la respuesta de la iglesia protestante frente a la marcada separación que se hacía sobre asuntos seculares y asuntos sagrados, bajo el errado argumento que los principios bíblicos eran válidos en algunos aspectos de la vida del creyente, pero no en otros. Así que, los reformadores afirmaron dos asuntos muy importantes: *Primero*, el propósito de la salvación recibida por medio de Cristo es para glorificar a Dios. Aunque el hombre es importante, nada de lo que Dios hace en su obra salvífica es por causa del valor del hombre. *Segundo*, el hombre debe hacer todo, en todos los aspectos de la vida, para la Gloria de Dios. Así pues, esta es una enseñanza íntimamente relacionada con entender nuestra relación de adoración hacia Dios. No darle gloria a Dios en lo que hacemos es igual a ignorar su soberanía. Por eso, es importante saber que la forma en que podemos glorificarle es: *conociéndole, amándolo y obedeciéndole*. Glorificar a Dios es el estilo de vida de los elegidos; de hecho, es el fin principal de su existencia, y en hacerlo, encuentran gozo. Durante el mes de Octubre seguimos avanzando con el programa de estudio en todos los centros de SIMES. Hubo mucho trabajo, dificultades y alegrías, pero en todo, Dios ha estado presente. Solamente cuando reconocemos que Dios es glorificado en todo, es posible entender que Él está obrando en cada aspecto y detalle de la vida, para sus buenos y eternos propósitos. Por tanto, seguimos caminando con fe y firmeza hacia la formación de líderes cristianos que conozcan, amen y obedezcan a Dios.

Iniciamos el mes de Octubre con actividades académicas en los centros de estudio. El Lunes 02 se iniciaron dos nuevos cursos a distancia en los dos grupos de estudio del Seminario Teológico Gracia Soberana (SBTGS) en la ciudad de San Salvador. El grupo 01 recibió mi primera conferencia del curso Misionología Reformada; fue una jornada de cuatro horas de clase en que se estudió la teología bíblica de la misión y el gran compromiso de la iglesia local con la obra misionera. El grupo 02 recibió la primera conferencia del curso Antropología Teológica, a cargo de la profesora Vivian Gutiérrez, mi amada esposa. También fue una jornada de cuatro horas de clase en las que se estudió el origen del hombre, la imagen de Dios, la naturaleza dual humana. Ambos grupos suman quince estudiantes, que son parte del convenio MINTS-SBTGS. El Viernes 06 viajé a Ahuachapán para desarrollar la segunda conferencia presencial del curso de Iglecrecimiento en el Centro Teológico Reformado (CENTRA). Fue una jornada de tres horas de clase en que se estudiaron los componentes esenciales del crecimiento saludable de la iglesia. El grupo se mantiene en diez estudiantes regulares. El día Sábado 07 tuve la oportunidad de participar como expositor en el conversatorio virtual titulado “El Cristiano y su Adoración Pactual” que fue desarrollado por MINTS Centroamérica. Los otros dos expositores fueron el Rev. José Ramírez (Canadá) y el Pr. Caleb Urbina (Nicaragua) bajo la moderación del Pr. Lester Martínez (Costa Rica). Fue un tiempo de mucha edificación para la comunidad educativa de MINTS, pues al final hubo un tiempo de preguntas y respuesta que consolidó el tema de la exposición.

En la segunda semana hubo actividades académicas y ministeriales muy importantes. Inicié la semana revisando y calificando tareas de los cursos que finalizaron durante las semanas anteriores; estos fueron Eclesiología (Santa Ana), Pedagogía Cristiana y Libro de Nehemías (San Salvador), y Psicología Pastoral (ETR, Honduras). Esta labor es muy importante porque permite ver el nivel de avance de cada estudiante en su capacitación bíblica, pero además, notamos la profundización de su criterio teológico. El día Sábado 14 hubo dos actividades. Por la mañana, viajé a la ciudad de Santa Ana para iniciar el curso de Eclesiología en el Instituto Bíblico Oasis (IBO) con el grupo



sabatino. En esta ocasión, dicté la primera de dos conferencias presenciales que se ofrecerán. Fue una jornada de cuatro horas de clase en que se estudió los principios fundacionales de la iglesia, la historia de la iglesia en las Escrituras, la iglesia como el cuerpo de Cristo y la función de Cristo como único fundamento de la iglesia. El grupo está conformado por diez estudiantes. Un matrimonio de estudiantes estará ausente por algunas semanas debido a un viaje misionero a Albania; sin embargo, continuarán sus estudios a distancia. Este día dimos una cordial bienvenida a tres nuevos estudiantes. Por la noche, finalizó el curso de Misionología Reformada en el Seminario Teológico Congregacional de Metapán (SETCOM) con la entrega de tareas y el examen final. El curso estuvo dirigido por el profesor Carlos Chávez durante ocho semanas de estudio.

Durante la tercera semana, continuamos con varias actividades en centros de estudio. El día Martes 17 inició el curso de Antropología Teológica en el Instituto Bíblico Oasis (IBO) en la ciudad de Santa Ana. Estuvo presente la profesora Vivian Gutiérrez quien dictó la primera de tres conferencias presenciales que se ofrecerán. La jornada fue de tres horas de clase en que se estudió el origen del hombre y la imagen de Dios. El grupo está integrado actualmente por diez estudiantes regulares, aunque algunos no continúan debido a que ya concluyeron su programa de estudios. Pero Dios es bueno y este día recibimos tres nuevos estudiantes regulares para el programa de Licenciatura. El día Jueves 19 desarrollé la última clase virtual del curso Filosofía de la Educación Cristiana con los estudiantes del Seminario Teológico de Balboa. Fue un total de ocho clases las que se ofrecieron en este curso, el cual forma parte del apoyo docente que SIMES está brindando a MINTS Panamá a partir de este año. Personalmente, fui muy bendecido y edificado con este curso durante las ocho semanas y ha quedado grabado para que pueda ser utilizado por otros grupos de estudio en una modalidad a distancia. El día Viernes 20 viajé a la ciudad de Ahuachapán para dictar la tercera conferencia de Iglecrecimiento en el Centro Teológico Reformado (CENTRA). En esta ocasión, fue una jornada de tres horas de clase en que se estudiaron los desafíos actuales y los desafíos apologeticos del crecimiento de la iglesia. El curso concluirá en Noviembre.

El día Sábado 21 viajé junto a mi familia a la ciudad de Metapán para iniciar el curso de Administración Cristiana en el Seminario Teológico Congregacional de Metapán (SETCOM). En esta ocasión, expuse la primera de dos conferencias que se ofrecerán. Fue una jornada de cuatro horas de clase en que se estudió las generalidades de la administración, los principios para una administración cristiana y el rol de la iglesia como administradora del plan de Dios. El curso tendrá una duración de ocho semanas. Los siete estudiantes de este centro se graduarán este año del nivel Asociado y siguen avanzando en su programa de estudio con el propósito de completar su Licenciatura. Del 23 al 28 de este mes, participé junto a mi esposa como expositores invitados por nuestra congregación local en una serie de estudios titulada “Los Fundamentos de la Reforma” cuyo propósito es conmemorar los 506 años de la Reforma Protestante y los logros bíblico-teológicos que aún siguen vigentes para la iglesia cristiana actualmente. El Martes 31, día en que se conmemora la Reforma Protestante, se realizó la segunda conferencia del curso Antropología Teológica en el Instituto Bíblico Oasis (IBO). En esta ocasión, mi esposa, profesora del curso, expuso las bases de la naturaleza dual del hombre y una defensa bíblica contra la tricotomía. Durante este día, varios centros de estudio dedicaron tiempo para reflexionar sobre los desafíos de la Reforma en el contexto de la iglesia actual. Fue un tiempo mutuamente provechoso en sus iglesias.

Agradezco a Dios por permitirnos finalizar este mes y seguir trabajando en nuestras labores ministeriales. Agradecemos a quienes siguen sosteniendo este ministerio con sus ofrendas y sus oraciones. Les animamos a seguirlo haciendo durante todo el año.

Marvin J. Argumedo,
Director Nacional SIMES

Más Información: (503) 7103-5175 | (503) 2441-9640 | simes.contacto@gmail.com
www.simesvirtual.jimdofree.com

